

Plastique : la France est le plus gros pollueur en Méditerranée

C'est ce qu'affirme un rapport du WWF publié hier, le pays est celui qui produit le plus de déchets plastiques rejetés en mer, soit 10 000 tonnes sur les 4,5 millions produits chaque année

Selon un rapport publié hier par le WWF, la France détient la triste première place des producteurs de déchets plastiques rejetés en Méditerranée. En 2016, le pays a produit 4,5 millions de tonnes de ces déchets, dont 10 000 tonnes se sont retrouvées en mer, notamment dans le bassin ouest. Une information communiquée la veille de la journée mondiale des océans qui rappelle également que la concentration de plastique dans la mer semi-fermée est quatre fois plus importante que dans le "7^e continent de plastique" qui se trouve au milieu de l'océan Pacifique.

Les causes de la pollution sont multiples et sont souvent communes aux pays occidentaux. Selon le WWF cité par l'AFP, la pêche, l'aquaculture et le transport maritime sont à l'origine de 9 % de cette pollution. "Les casiers à crabes, les filets à moules, les conteneurs sont parmi les débris retrouvés",



Preuve que le tourisme et les activités de loisirs impactent fortement l'environnement, la concentration de plastiques est particulièrement élevée près de Marseille, de Nice et de la Corse.

/ ARCHIVES LA PROVENCE

précise l'ONG environnementale. Les activités maritimes mais également les fleuves qui courent à la mer charrient 12% des déchets plastiques retrouvés. Mais ce sont les activités côtières qui représentent le gros de la pollution (79 % soit 8 800 tonnes) en Méditerranée en provenance de France. La

raison est connue, "une mauvaise gestion des déchets et de l'impact des activités touristiques et de loisirs", souligne l'ONG. Preuve que le tourisme et les activités de loisirs impactent fortement l'environnement, la concentration de débris plastiques est particulièrement élevée près

de Marseille, de Nice et de la Corse.

L'île est particulièrement concernée puisqu'elle fait partie des zones côtières dont le taux de recyclage des déchets est le moins performant et où le WWF rappelle que l'on trouve encore des "décharges à ciel ouvert" comme dans la région de

Marseille. Aspect non négligeable et méconnu de cette pollution rappelé par le rapport, la faune et la flore ne sont pas les seules touchées puisque l'impact pour la pêche est estimé à 12 millions d'euros (débris plastiques dans les moteurs de bateaux ou les filets), à 21 millions pour le commerce maritime (enchevêtrement dans les pales d'hélice, collisions...) et de 40 millions pour le tourisme. Le coût du nettoyage des côtes est estimé à 3 millions.

Face à cet enjeu majeur de la pollution plastique des mers et océans, le WWF ne cesse de rappeler qu'au-delà des bons gestes individuels de chacun, à travers notamment la mise en œuvre scrupuleuse du tri, il est impératif que "les industriels proposent autre chose" et qu'on "collecte les déchets à la source, sur terre, dans les rivières", a indiqué à l'AFP Isabelle Autissier, présidente de WWF France.

GHJ. P.

66

C'est l'équivalent pour chaque habitant du nombre de kilos de plastique produits par la France chaque année.

22

C'est le faible pourcentage de déchets plastiques collectés sur les 4,4 millions collectés.

98

C'est le pourcentage de déchets plastiques collectés. Les 2 % restant génèrent "la fuite de 80 000 tonnes de plastique dans la nature", dont 11 200 tonnes "pénètrent en Méditerranée", a

calculé le WWF.

600 000

C'est le nombre de tonnes de déchets plastiques rejetés chaque année dans toute la Méditerranée, mer la plus polluée au monde.

LES CHIFFRES